Cervantes, Zacarias y González, Benicio, Carmen, "Toma simbólica de la Cdi para exigir que se elija al delegado de la terna de la Convención", *El Sur de Acapulco*, 30 de octubre, 2007.

## Dirección electrónica:

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id nota=27672

Una veintena de indígenas y algunas autoridades comunitarias tomaron de manera simbólica las instalaciones de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (Cdi), en Chilpancingo para exigir que se respete la terna de quien habrá de ocupar la delegación estatal.

En el acto simbólico participaron las comunidades de Zaltazala, Tototepec, de la colonia San Miguelito del municipio de Tlapa y representantes de organizaciones sociales de Temalacatzingo del municipio de Olinalá.

La veintena de inconformes llegó a las instalaciones como a las once de la mañana; colocaron dos mantas en la entrada en las que exigieron solución inmediata a la designación del nuevo delegado en Guerrero de la Cdi y el respeto a la terna que presentaron el pasado 11 de octubre en la Convención Estatal Indígena.

La toma de las instalaciones se suspendió porque no se encontró al encargado del Centro, Felipe Embriz Bernal quien se había reportado enfermo; de esta manera sólo dejaron sus mantas en la entrada y le plantearon al administrador, quien atendió la exigencia, de que se respete la terna para ocupar el cargo que dejó Pedro de Jesús Alejandro.

Los inconformes también demandaron una entrevista con el director general Luís H. Álvarez para solicitarle que se agilice el nombramiento del delegado en Guerrero. Mientras tanto el presidente de la Fundación Texpochcalli Oscar Vargas, dijo que existe desconfianza de parte de los indígenas de Guerrero de que la dirección general no designe a un delegado que surja de las tres propuestas de la convención.

Informó que también fueron tomadas ayer las coordinaciones de la Cdi con sede en Ometepec, Chilapa y Tlapa. Los inconformes se trasladaron Tlapa donde acudieron a la radiodifusora XEZV La Voz de La Montaña para explicar, en entrevista, su inconformidad y el porqué de la exigencia de que se respetara la terna presentada en la convención donde se incluye a Martha Sánchez Néstor, Sabás Basurto Espinobarros y Guillermo Álvarez Nicanor.

Recordaron que a partir del 11 de octubre, cuando se realizó la Convención en donde se eligieron las tres propuestas para delegados de la Cdi en Guerrero, se estableció un plazo de 7 días hábiles para que esa instancia diera a conocer quién sería el encargado de la delegación.

Dijeron que no respaldan a quienes se han registrado por separado como aspirantes a ocupar la delegación donde se comenta hay más de 10 propuestas registradas. El representante de la organización social Nauasetiliskalpajme A.C., de Temalacatzingo e indígena nahua, Edmundo Celestino Pérez comentó que exigen el respeto a la terna que se presentó en la Convención ya que sí tiene legitimidad al contar con la participación de diversos grupos indígenas del estado.

Lamentó que la Cdi nacional no respete la minuta de acuerdos y que les niegue el derecho a pedir a alguien que los represente en los espacios públicos. Agregó que sólo piden que se respete el convenio 169 de la OIT y otros derechos internacionales.

Por su parte, el comisario de San Miguelito, de Tototepec, Primo Álvarez, reforzó la petición de que se respete la terna que entregó la Convención, el pasado 11 de octubre, ya que contó con las representaciones de los diversos grupos indígenas del estado, "no podíamos ir todos porque no cabemos en Chilpancingo", dijo. Agregó que el respaldo hacía la terna se debe a que ellos conocen la región y a los indígenas, y por lo tanto hablarán el mismo lenguaje para cuando acudan a plantearles sus necesidades.

Dijo que hasta el momento, en las instituciones siempre les han dicho a los indígenas que no hay recursos para las necesidades de agua, carreteras, cultura y proyectos productivos, por lo que confían indígena sabrá entenderlos. en que un Mencionó que ahora no hubo mucha participación porque la gente está con las celebraciones del Día de Muertos, pero que pasando ésta, se movilizarán si no hay una respuesta por parte autoridades federales la designación en nuevo delegado, pero respetando la terna propuesta. Después de la entrevista en la radiodifusora se retiraron.

## La toma en Ometepec

En tanto, indígenas de varios municipios de la Costa Chica tomaron por unas seis horas las oficinas del Centro Coordinador Indigenista (CCI) de esa dependencia con sede en esta ciudad.

Luego de que en la ciudad de Chilpancingo se acordó que fuera recibida una comisión en las oficinas centrales en el Distrito Federal, fue concluida la toma en donde se habían plantado unos treinta indígenas representantes de municipios de Tlacoachistlahuaca, Xochistlahuaca, Cuajinicuilapa y Ometepec.

Misael Damián de la Cruz y Lauro García Vázquez, de la Organización de los Pueblos Indígenas del Sur y del Movimiento Indígena para la Autonomía, respectivamente, pidieron a las autoridades del gobierno federal y estatal que se respeten esos acuerdos porque de lo contrario estarían violando su derecho a elegir a sus propias representantes. Dijeron que ya no pueden seguir imponiendo a los directivos de las "instituciones que son de

nosotros", por el contrario "deben ser gente que conozca nuestras necesidades y vea por los derechos de los pueblos indígenas".

Sin embargo también sentenciaron a los integrantes de la terna que se propuso el pasado 11 de octubre, integrada por Martha Sánchez Néstor, Guillermo Álvarez Nicanor y Sabás Aburto Espinobarros, a que se mantengan fiel a sus principios, "que no se vayan a vender" y desistan del movimiento, "porque los están llamando por separado" y "no sabemos que pueda pasar porque ya han transcurrido los 7 días que se dieron de plazo para que se hiciera el nombramiento.

Sobre el mismo asunto, Misael Damián informó que el pasado sábado en una reunión en las instalaciones de la Policía Comunitaria en San Luis Acatlán, el diputado federal Víctor Aguirre Alcaide dijo que próximamente se reuniría con el gobernador del estado para definir quién fungirá como nuevo delegado estatal de la Comisión Nacional de los Pueblos Indígenas (Cdi).

En la reunión que sostuvo con miembros de la Coordinadora Regional de Autoridades Comunitarias (CRAC) mejor conocidos como la policía comunitaria, el diputado federal aseguró que le prohibió al diputado local Marcos Matías que "metiera las manos" en la elección del nuevo delegado; en relación subrayó que ha sostenido pláticas con el representante nacional de la Cdi, Xavier Abreu Sierra, para acordar una reunión y poder definir la dirigencia de la dependencia, a lo que afirmó que "solo estarán cuatro personas" en referencia a el gobernador (Zeferino Torreblanca Galindo), Marcos Matías (diputado local), él (Víctor Aguirre Alcaide) y el representante de la CDI a nivel nacional.

Aguirre Alcaide reconoció que actualmente hay más de diez aspirantes al cargo y de todos los casos lamentó uno, el de Gaudencio Mejía Morales a lo que dijo que es respetable su promoción al puesto sin embargo que para eso "hubo una convención". (De la Coresponsalía / Ometepec).